

## ACTA DE LA SEGUNDA AUDIENCIA PÚBLICA REGIONAL - RENDICIÓN DE CUENTAS DEL AÑO FISCAL 2021 DEL GOBIERNO REGIONAL JUNÍN

En la localidad de Pichanaqui, en las instalaciones del Hotel "Confort", ubicado en la Av. Marginal del distrito de Pichanaqui y provincia de Chanchamayo, Departamento de Junín; el día Jueves diez de Febrero del año dos mil veintidos, a horas 11:15 a.m. se inicia la Segunda Audiencia Pública Regional de rendición de cuentas del año fiscal 2021 del Gobierno Regional Junín, en cumplimiento al numeral 3 del artículo 8, artículo 24 de la Ley Orgánica de los Gobiernos Regionales – Ley N° 27867; Ordenanza Regional N° 315-2019-GRJ/CR de fecha 16 de octubre de 2019; Decreto Regional N° 003-2021-GRJ/GR del 10 de diciembre 2021.

Es preciso indicar que el público ingresa al auditorio en estricto cumplimiento de las medidas de bioseguridad y protocolos de la emergencia sanitaria: presentación del certificado de vacunación, rociado de alcohol, distanciamiento social.



Contando con la presencia del Gobernador Regional Dr. Fernando Orihuela Rojas y del Vice Gobernador Ing. Clever Mercado Méndez, Consejeros Regionales: Sr. Versael Diaz Gallardo y Sr. Jesus Lara Guerra Consejeros por la Provincia de Chanchamayo, Luis Carhuallanqui Berrocal Consejero Regional por la Provincia de Satipo respectivamente, Alcaldes Provinciales: Benjamín De La Cruz Palomino Alcalde de la Municipalidad Provincial de Concepción, Jauja respectivamente; Alcalde Distritales: Sr. Raúl Aliaga Sotomayor Alcalde de la Municipalidad Distrital de Pichanaqui, Enrique Camacho Gregorio representante de la CCNN Boca del Ipoke, Sr. David Arias - Alcalde de la Municipalidad Distrital de Ulcumayo; Sr. Pedro Oceda Angoma - Sub Prefecto de la Provincia de Chanchamayo; Antonio Vargas Machuca Valenzuela Alcalde de la Municipalidad Distrital de Xauxa; Director Regionales: Sr. Gustavo Olivera Cerrón Director Regional de Educación, CPC Maximo Buendía Payano - Director Regional de Comercio Exterior y Turismo, Arq. Adolfo Santos Rodríguez - Director Regional de Vivienda Construcción y Saneamiento, Tatiana Rodríguez Recuay - Directora Regional de Comunicaciones, Econ. Jaime Araujo Obregón – Sub Gerente de Cooperación Técnica y Planeamiento; representantes de Centros Poblados de Nueva Esperanza – Saúl Cristóbal Quispe, Bento Cucho Aguirre - Centro Poblado Zona Patria, Sr. Atilio Parraga - Centro Poblado Alto Pichanaqui; Dr. Moisés Vásquez Caicedo - Rector de la Universidad Juan Santos Atahualpa; representantes de las Comunidades Nativas – CANUJA; Medios de Comunicación local, regional y nacional, Organizaciones de la

Sociedad Civil debidamente acreditados, Ciudadanos debidamente identificados y población en general; de acuerdo al Programa Oficial se da inicio oficialmente el evento. Luego de entonar las sagradas letras del Himno Nacional del Perú, el Alcalde de la Municipalidad Distrital de la Provincia de Pichanaqui, Sr. Raúl Aliaga Sotomayor, hace uso de la palabra quien de manera cordial saluda dando la bienvenida a los concurrentes a la "II Audiencia Pública Regional de Rendición de Cuentas Regional 2021".

Acto seguido el Gobernador Regional de Junín, Dr. Fernando Orihuela Rojas, hace uso de la palabra y saluda al distrito de Pichanaqui y a los que conforman la mesa de honor, autoridades regionales, locales y nativas, funcionarios, medios de comunicación y al pueblo en su conjunto, público presente física y virtualmente a través de la plataforma de Facebook del Gobierno Regional Junín, inicia su Exposición de Rendición de Cuentas correspondiente a la II Audiencia Pública Regional 2021, da a conocer el marco normativo que conlleva al desarrollo del presente evento.



A continuación, informa el trabajo coordinado entre el Gobierno Regional Junín con las autoridades y la sociedad civil con un enfoque territorial; el desarrollo de la Agenda Junín Concertada con la Sociedad Civil y las instituciones intergubernamentales, en selva central con importancia en la agricultura, el turismo, el sistema de salud, cerrar brechas en educación principales sectores que permitirán un desarrollo, es el ideal del Gobierno Regional es cerrar brechas de las grandes mayorías; enfocando su labor en dos grandes planes de enfrentar el proceso de la pandemia que ha cambiado el cuadro de priorización en tema de gobernanza que es hacerle frente a la pandemia fortaleciendo en el primer, segundo y tercer nivel a través del Plan "Junín Libre de Coronavirus"; plan a corto, mediano y largo plazo es así en el máximo pico en el mes de marzo había la necesidad de servicios recuperativos a través de la UCIs, y se ha fortalecido en Selva Central como en el hospital Julio Demarini de 02 a 04 camas UCI que ha permitido enfrentar de mejor manera la pandemia; Junín ejecuto el 93 % de recursos destinados a enfrentar el COVID-19, asimismo manifestó que en la tercera ola en Junín se han contagiado más de 17, 000 personas 4 veces más que el año pasado pero que el factor potente fue la vacunación.

Además en el sistema de referencia para el traslado de las zonas más alejadas del Valle del Mantaro de las Comunidades Nativas y Centros Poblados en Selva Central que muchos pacientes no fueron referidos por que no se tenían ambulancias terrestres y fluvial el año pasado se entregaron en la cuenca del Rio Tambo ambulancia fluviales en Selva Central se entregaron 10 ambulancias en estos días se vienen entregando 13

ambulancias más para los lugares alejados de los pueblos originarios y centros poblados en este caso se entregó ayer 5 ambulancias, uno para el Distrito San Luis de Shuaro, Vitoc, Yurinaki, Perene, en Satipo para toda la cuenca de Rio Tambo, del Rio Ene – Pangoa, para que los profesionales de la salud salven vidas por un traslado oportuno, la salud y la educación tiene que ser un derecho de todos en igualdad de oportunidades con principios de equidad el Estado debe estar presente donde están las mayorías de escasos recursos económicos sin centralizar la salud y la educación sobre las capitales sea de la región y del país.

Además preciso que en el tema de la pandemia se hizo esfuerzos y presupuestó más de 5 millones para la adquisición de dos laboratorios de biología molecular uno en el valle del Mantaro y otro en selva central en el 2021 esto con la certificación y acreditación del instituto nacional de salud ya se encuentran al servicio en el Hospital referencial Julio Cesar Demarini donde la atención es gratuita saliendo los resultados en no más de 24 horas para que los médicos tomen sus mejores decisiones, las que pusieron al servicio para los hermanos de Satipo Chanchamayo y de Oxapampa de Pasco; estos servicio de cuidados intensivos de vigilancia intensiva no solo para tema de COVID sino también para temas de No COVID como el Dengue.

Por otro lado remarco que gracias a la sociedad civil, autoridades la iglesia en Junín se tiene oxígeno con sobre producción que ha permitido donar a pacientes en esta segunda ola tratados incluso en sus casas, y que se está preparado para una tercera ola con más de 250 % de producción de oxígeno que va permitir atender en los hospitales y en sus respectivas casas que incluso donándolos para superar el COVID; en el hospital de Satipo implementada en Mazamari en el Centro de Salud operativo desde el 2020, con presupuesto para la contratación de recursos humanos que incluso con sala de operaciones, sala de diagnóstico por imágenes que atiende a la población aledaña priorizando la atención a las personas más vulnerables dotándole más de 250 profesionales de salud entre médicos y no médicos fortaleciendo el primer nivel de atención por acuerdos con las comunidades de CAR y de la CARE.

Asimismo manifestó hasta antes del año 2020 en Junín no existía unidad de hemodiálisis la primera se puso en funcionamiento en el hospital Carrión como referente para toda la región para la atención de cientos de pacientes que viajaban a Lima para su atención viendo por conveniente de implementar la primera unidad de hemodiálisis en el hospital Carrión, en el 2021 existió una solicitud de la sociedad civil de selva central y se tiene la primera unidad de hemodiálisis en el hospital Demarini Caro adquirido por

el Gobierno Regional y está pasando la certificación y en el mes de febrero cumplimos ese compromiso para atender a 70 pacientes por que la salud es un derecho de todos. En el tema de infraestructura sanitaria se ha avanzado más del 15 % el hospital Higa Arakaki de Satipo; se implementó boticas "FARMA JUNIN" en toda la región se tiene más de 20 boticas con costos sociales; además menciono que el hospital de Pangoa ya tiene un importante avance se viene culminando la infraestructura su entrega se está programando para este tercer trimestre de este año, el hospital Higa Arakaki está programado para el cuarto trimestre de este año para que esté al servicio de Selva Central, infraestructuras que antes no tuvieron importancia, pero el gobierno regional está dando mucha importancia a ese binomio de desarrollo individual y colectivo la salud y la educación.

El IREN Centro atiende casos de cáncer no solo de la región Junín y sus 9 provincias que realizó más de 400 mil atenciones, manifestó lo paradójico que en el 2021 han fallecido en el mundo de 5 millones de personas producto del COVID, y producto del Cáncer han fallecido 10 millones de personas, por ello es importante ser diagnosticada de manera temprana y oportuna para ello se debe generar esa cultura sanitaria en cada una de nuestras conciencias la prevención enfatizó; además para la estadía de personas que vienen de otros lugares se instaló las "casa Refugio" donde se alberga a decena de pacientes y sus familiares (con capacidad de más de 5 mil personas por año) para los pacientes y sus familiares donde se les brinda alojamiento alimentación desde el inicio de sus tratamiento hasta su culminación.

Es importante en Selva Central en el Distrito de San Ramón en este mes se debe poner en operación el funcionamiento del componente de agua potable para que los hermanos del distrito de San Ramón consuman agua sin componentes de metales pesados, avanzando de la mano con la EPS y la autoridad local.

Otra punto importante ya se está culminando el proceso constructivo del Instituto del café para muchos hermanos caficultores de Selva Central como uno de sus principales productos el que estará al servicio en el mes de Junio de este año para los hermanos caficultores donde se va tener infraestructura laboratorios de suelos para que sepan la calidad de sus tierras, que productos sembrar y todo el proceso desde la siembra, cosecha, mercadotecnia y demás un compromiso más que se cumple como Gobierno Regional que también va servir para un sinfín de productos que se tiene en Satipo y Chanchamayo.



Asimismo manifestó, que la segunda actividad económica en selva central es el turismo, por ello se han certificado con el sello café travel para que los turistas nacionales y extranjeros lleguen con toda seguridad para visitar todos los atractivos turísticos, se tiene entre Chanchamayo y Satipo más de 29 nuevos atractivos turísticos asimismo manifestó que en este periodo primer trimestre de este año van a certificar más atractivos turísticos de Chanchamayo y Satipo, y que el objetivo es que 500 mil turistas lleguen el 2022 para generar actividad económica ya sea en el ámbito de transportes de hospedaje, hotelería, restaurantes y demás, porque de esta manera se está reactivando la economía de la región en el marco al plan "Junín se Reactiva", manifestó.

Continúa su disertación, manifestando que se han culminado varias vías de pavimentación en Selva Central, en este caso se viene ejecutando en Coviriali, se inauguró acá en Chanchamayo – Sangani un compromiso a través del comité de gestión que hoy está presente, culminamos en este mes de febrero la primera etapa, asimismo manifestó que con mucho placer se puede decir que se inició la segunda etapa de las vías alternas, de igual manera por vez primera gracias a ese buen entendimiento porque es la política del actual gobierno regional como filosofía de Fernando Orihuela de tender puentes, generar consensos de legitimar las acciones gubernamentales con la sociedad civil, tal es así como bien se sabe y recuerda el 27 de Diciembre del 2020 se reunieron con todos los alcaldes de los centros poblados que fueron fechas inolvidables porque una semana después de esa reunión me hospitalice en el hospital del COVID de El Tambo, por eso se recuerda claramente de un análisis cronológicamente como fue su contagio, manifestó; de esta reunión asumió el compromiso de dotar combustible que siempre lo habían solicitado, sabiendo la necesidad de tener las vías de comunicación mejoradas, mantenidas, reiterando que las vías de comunicación son actores de desarrollo económico frente a la actividad agrícola, de turismo, incluso para salvar vidas para llegar con prontitud con calidad de vida a nuestro colegio a nuestro de salud y demás, nos comprometidos y dotarles una buena cantidad de combustible a todos nuestros centros poblados de la provincia de Chanchamayo lo propio se hizo con la provincia de Satipo y en la última etapa se sumó a este esfuerzo nuestras multisectoriales renovamos ese compromiso comprometiéndose que este año también se hará lo propio se va hacer el esfuerzo como Gobierno Regional de financiar por más de un millón de soles la compra de combustible y lo mejor se viene y no va ser sólo combustible y fiel a la solicitud de ustedes y haciendo eco por que el agro siempre fue olvidado se va a poner a disposición el pool de maquinarias que estarán entregando en el mes de febrero al Gobierno Regional para Selva Central, exclusivo ya se compraron



y se va hacer la entrega en febrero y estamos seguros que en marzo estarán mejorando, manteniendo las principales vías, asimismo manifestó que se ha visto por conveniente por desarrollar las pavimentaciones económicas como se sabe cada centro poblado ha priorizado una línea de este proceso de pavimentación económica que se está desarrollando con el límite de provincia de Chanchamayo, y se tiene la intención de hacer lo propio con la provincia de Satipo, vías de comunicación a todo nivel de nuestra selva central, no solo es combustible no solo es maquinaria pesada sino también este tema de pavimentos económicos que siempre han solicitado las zonas rurales centros poblados, comunidades nativas, manifestó.

Por otro lado nos han solicitado los centros poblados y comunidades nativas se ha priorizado más de 232 plazas de maestros para satisfacer y cerrar esa brecha, la educación que más se necesita eso va ser el ideal de nuestro gobierno, impulsar y dar mayor igualdad de oportunidades porque nuestros niños que nacen en nuestros pueblos originarios, zonas pobladas, en el Perú profundo también tienen el mismo derecho de aquellos que nacen en las grandes capitales y eso siempre va ser el ideal del gobierno regional de Fernando Orihuela, manifestó.

Como bien se sabe acá en Chanchamayo se ha desarrollado el puente del Perené, está en pleno proceso constructivo cuanto quisiéramos que el avance sea mucho mayor estamos en ese asunto, tomando el toro por las astas para que avance más ese sueño anhelado por mucho tiempo, no sólo este valle del Perené va tener un puente sino va tener dos puentes, el antiguo que tiene su historia más el nuevo que viene ejecutando el Gobierno Regional de Junín, con una inversión fuerte que estamos haciendo ahí por más de 69 millones de soles, si mas no recuerdo y lo hacemos como mucho cariño para nuestros padres de familia del colegio Industrial de Perené, hemos visto que las obras por administración directa se construyen con mayor prontitud, porque las decisiones se dan al interior el aparato de funcionarios y servidores públicos de la región, no hay más ampliaciones de plazos, no hay adicionales entre otros más, y así es que el industrial de Perené por el bien de esos estudiantes lo va ejecutar el Gobierno Regional por administración directa, como en esta obra y en todas las obras que se ejecutan los puestos laborales en mérito a la ordenanza regional 108 del 2011 de nuestro primer periodo de gobierno es para los pobladores donde se ejecuta la obra y eso no va ser la excepción en el colegio industrial del Perene, manifestó;

Ya para redondear y terminar mi intervención como les manifesté en la región tenemos la agenda Junín, es un instrumento de gestión construido a través de consensos a través



de diálogo, legitimado por la sociedad civil porque tenemos que cerrar brechas de índole y de impacto multidistrital, provincial y regional porque eso es la misión de todo gobierno regional, al margen de ello siempre gestiones que hacen nuestras autoridades de centros poblados, comunidades nativas, alcaldes distritales y provinciales también siempre están abiertas las puertas del gobierno regional, siempre les hemos apoyado aunque sea con un granito de arena eso va ser nuestra política al margen de ello también tenemos que priorizar obras de impacto socio económico para mejorar la condición y la calidad de vida de todas las poblaciones, en ese sentido construimos la agenda Junín en selva central donde claramente esta por ejemplo el tema de nuestros hospitales que ya tienen financiamiento propio del gobierno regional se desarrolla del hospital de Pangoa, el hospital Arakaki de Satipo, este problema bien álgido que tenía en la capital de la provincia de Satipo el tema de saneamiento ya le hemos financiado una obra con 50 millones de soles, ya se ha contratado y está en proceso de construcción esa obra y gracias al esfuerzo del comité provincial de defensa estamos sacando adelante, estamos reiniciando este proyecto, pero también así hay dos temas puntuales en selva central, lo cual es el tema de la Universidad Intercultural Juan Santos Atahualpa, ya el Gobierno Regional está concluyendo su expediente en este mes de Marzo y el gobierno regional ya le ha destinado con recursos propios su presupuesto cerca de 28 millones de soles y les traigo esa buena nueva a ustedes con mucho cariño por que nuestros estudiantes que dejan la secundaria tienen el derecho de una educación superior digna que esté al alcance donde más se requiere, con ese principio nosotros hemos desarrollado este proyecto que está en la Agenda Junín lo estamos financiando va costar no menos de 180 millones o 200 millones de soles como ustedes saben acá hay un terreno para la universidad debidamente saneado gracias al esfuerzo conjunto que se ha hecho con los estudiantes con sus autoridades con los presidentes de las comisiones, con el señor alcalde provincial y distrital sea consejeros y demás se ha priorizado esta obra en nuestra selva central, muchas veces hemos oído historias y siempre ha pasado que aquí en selva se van a Lima a Huancayo y que no sólo tienen que estudiar allá porque acá no hay una carrera que desean si no también tienen que dejar a la familia a sus hogares ponerse a trabajar es mucho más complicado; así que una responsabilidad del estado de que la educación superior como la educación inicial, básica, primaria, secundaria no sea pues privilegio de pocos sino un derecho de todos donde más ese principio siempre debe de primar en cada decisión que tomamos las autoridades, fiel a ese principio el gobierno regional presupueste esta suma para cerrar esta brecha que haya muchas carreras más en salud, en derecho, en ciencias administrativas entre otras, estamos seguros que esta universidad le va cambiar la vida



a selva central donde se van a formar profesionales de selva para selva para que a través de esto se genere el arraigo que corresponda, manifestó.

Sumado a ello otro tema también muy importante para nuestra selva central en especial para nuestro distrito de Pichanaqui el día de mañana vamos hacer el acto formal por que el acto burocrático de la firma de contrato ya está oleado y sacramentado, ya se dio los adelantos al contratista así que el día de mañana también los invitamos para estar presente en el reinicio del proceso constructivo del hospital de Pichanaqui, una obra que estamos seguros que va permitir salvar muchas vidas y con ello estamos cumpliendo con selva en cuanto al tema de salud se suma a ese esfuerzo que se hizo el 2011 - 2014 de tener un hospital nuevo como fue Julio Cesar Demarini Caro que sirvió como baluarte para enfrentar esa pandemia, se sumaran el hospital de Pichanaqui, el Hospital de Pangoa, el hospital Higa Arakaki, después de esto seguimos fortaleciendo nuestro primer nivel de atención ya con nuestros centros y postas de salud con principios de equidad con principios de igualdad de oportunidades, como siempre vamos a mencionarlos y que nuestros discursos coincidan con nuestras acciones, porque ya estamos cansados con discursos líricos nada concretos y como manifesté hace un tiempo atrás en alocución como decía el ex presidente Odría "hechos y no palabras" y estos hechos hablaran por nosotros, agradeciendo la presencia de todos ustedes de esta mi primera intervención siempre convocando a generar unidad multisectorial e intergubernamental porque esa es la mejor manera de alcanzar grandes objetivos siempre esa va ser la posición del Gobierno Regional frente a las necesidades de nuestra población y muchas gracias por la atención prestada y estamos acá siempre llanos a responder las demandas de acuerdo a la temática de esta segunda audiencia pública. Muchas gracias querido pueblo de Selva Central, sentenció.

Inmediatamente las palabras del Dr. Moisés Vaquez Caicedo Rector de la Universidad Juan Santos Atahualpa primeramente dando saludos a las autoridades de la mesa de honor y a todos los presentes, resaltando los proyectos que se vienen realizando en selva central, destacando lo más importante en dos puntos la salud y educación porque la salud es un tema fundamental y primordial para la vida, destacando la vacunación en la región y en estos momentos la vacunación para los niños y jóvenes para que vayan a las escuelas y colegios y la universidad.

Agradeciendo al gobierno regional y a nuestro gobernador al vice gobernador y a los señores consejeros por otorgar 28 millones para que en el Distrito de Pichanaqui sea la ciudad universitaria que necesita la Universidad Juan Santos Atahualpa y por la que el



día de hoy escuchamos para que nos entreguen el expediente técnico y sobre todo el aporte que viene haciendo, en este caso el Consejo Regional a través de ese expediente técnico, asimismo agradeciendo infinitamente a toda la población especialmente a las Comunidades Nativas que han hecho posible la creación de esta universidad, que debe de ser líder a nivel nacional, porque es una universidad intercultural, asimismo menciono además que al ingresar hace un año se ha dado que el 40 % de ingreso a la universidad está para los hijos de las comunidades nativas de tal manera que se quiere llegar a los pueblos más olvidados, a nuestros hermanos Ashánincas, a todos ellos a sus hijos se formen en nuestra universidad, asimismo manifestó que este año van a salir la primera promoción tanto en la carrera de Administración, Educación, Ingeniería Civil y Medio Ambiental; para empezar la construcción con los 28 millones de soles, finalmente dio las gracias a cada uno de los asistentes;



Habiendo el Gobernador Regional de Junín, Dr. Fernando Pool Orihuela Rojas, concluido con la presentación de la Rendición de Cuentas, el Maestro de Ceremonia de acuerdo al programa oficial y por encontrarnos en pandemia, procede a dar lectura a las preguntas formuladas por los ciudadanos previamente inscritos de manera virtual a través de la página web del Gobierno Regional Junín, como también las respuestas correspondientes; de acuerdo al Reglamento:

**Pregunta:** Chocce Gálvez Olimpo – Central del Comité multisectoriales del mantenimiento de las Carreteras provincial de Chanchamayo; Sr. Gobernador primeramente para agradecer por el comité de gestión multisectoriales de la carretera de la provincia de Chanchamayo combustible directamente a los agricultores a través de nuestra organización, segundo para que nos diga ¿cuánto es el presupuesto destinado para apoyo para el 2022?

**Respuesta:** Como se ha comprometido con muchos alcaldes de Centros Poblados, nuestros comités multisectoriales este año estamos haciendo esfuerzos, porque saben ustedes el tema de combustible lamentablemente es gasto corriente porque si fuese gasto de inversión se daría mucho más, como nos comprometimos un millón de soles en cada provincia tanto a nuestra provincia de Chanchamayo como a nuestra provincia de Satipo, como siempre hemos dicho la distribución debe ser igual para todos para que así no haya ningún tipo de inconveniente, si es un galón para cada centro poblado todos por igual con mucho cariño y lógicamente va ser mucho más; manifestó.

**Pregunta:** viene del señor Moisés Taype Muñoz del comité de distritalización de Sangani, sobre la creación del distrito de Sangani - ¿Cuál es el estado situacional señor Gobernador?

**Respuesta:** Al respecto conocemos la historia de la distritalización de Sangani todo ese proyecto se inició en primer periodo 2011-2014, agradecemos el ímpetu de todos los líderes que han pasado como actores en este objetivo tal es así como bien se sabe esta se encuentra en la etapa de registro de acuerdo a los límites ante la secretaria de demarcación y organización territorial de la PCM, como bien se sabe terminando este procedimiento la secretaria la PCM va solicitar su sostenibilidad fiscal ante el MEF para su respectiva creación, estamos prácticamente en la última etapa y estamos seguros que en este año vamos hacer realidad con el esfuerzo de nuestras autoridades nacionales, locales y regionales la distritalización de Sangani y así estamos seguros que Sangani nunca va a ser olvidada, nunca más relegada todo lo contrario sus destinos van estar mejor administradas por su futuro alcalde distrital; manifestó.

**Pregunta:** Arrosquipa Gomez Leonardo - Comité de gestión de las vías alternas Sangani Pichanaqui - Ciudad Satelite – Chanchamayo - Perene ¿La competencia técnica para la Distritalización de Sangani ha cumplido el gobierno regional?

**Respuesta:** actualmente se encuentra en la última etapa está en la secretaria de demarcación y organización territorial de la PCM, como bien se sabe terminando este procedimiento la secretaria la PCM va solicitar su sostenibilidad fiscal ante el MEF para su respectiva creación.

**Pregunta:** Walter Miguel Ugalde Solorzano - Municipalidad del CP Ciudad Satélite Chanchamayo – Perene - Sangani; Sobre la Obra de las Vías Alternas ¿cuándo se culminará?

**Respuesta:** Inaugurado se va poner al servicio de la población en este mes el propósito es dentro de 2 semanas prácticamente poniendo al servicio de la población, a fines del mes se debe estar inaugurando la I etapa de las vías alternas con financiamiento total del Gobierno Regional Junín e inmediatamente en el mes de marzo inicia la II etapa que va mejorar el ornato paisajístico de todo Sangani como futuro distrito; manifestó.

**Pregunta:** Tello Pascual Emerson Rolando - Ciudadano con domicilio en el Jr. Palca N° 633 La Merced - Chanchamayo ¿Cuándo culminaran la construcción del Polideportivo de La Merced - Chanchamayo?

**Respuesta:** Con el alcalde provincial de Chanchamayo se fue haciendo el seguimiento por que va ser el único lugar de esparcimiento público; se está impulsando con solución

de financiamiento ya se culminó la II etapa, en este momento se está iniciando el proceso constructivo de la III etapa que consta de piscina, para adultos, piscina para menores, cerco perimétrico y demás, que va estar al servicio de la población a costos sociales para mejorar la condición y la calidad de vida de la población en general poniendo fecha límite para inaugurar esta obra en el mes de Junio de este año; manifestó.

**Pregunta:** Pascual Farfán Glicería – Ciudadano – Chanchamayo – Sobre las maquinarias para Selva Central, ¿para cuándo será la entrega?

**Respuesta:** Está programada la entrega para el mes de Febrero y la primera semana de Marzo nos llega la última máquina del pool y va estar al servicio de toda selva central, el primer pool de maquinarias estará exclusivo para selva trabajando las vías alternas, sirviendo para descolmatar ríos y demás pero de manera exclusiva este pool de maquinarias estará completa con camiones, tractor oruga, retroexcavadora y demás para el mes de Marzo, ya se ha presupuestado y financiado, y estamos hablando de una inversión de 15 a 20 millones de soles que damos a selva central que va permitir mejorar los caminos los ramales y descolmatar los ríos y con ello vamos a contribuir con combustible y para el mantenimiento que siempre se han necesitado.



**Pregunta:** Ucayali Santos Fredy Miguel - miembros de la Comunidad Nativa Pampa Michi - Comunidad Nativa Pampa Michi - Chanchamayo, Perene - ¿cuánto ha costado la ejecución de la infraestructura del jardín de niños?

**Respuesta:** Si antes que salga el ACITEC, antes del mes de setiembre del 2019 el ACITEC es un instrumento del Ministerio de Educación que dice que antes de solicitar financiamiento los gobiernos sub nacionales o sea el Gobierno Regional, provincial y distrital, de ahora en adelante si quieren financiamiento se tiene que cumplir estos parámetros: saneados de calidad no basta y lamentablemente esta obra de Pampa Michi el contratista no cumplió en su momento y ejecuto hasta por un millón quinientos mil soles, lo dejo ahí, por lo que teníamos que hacer cortes y constataciones de un expediente de saldo y el gobierno regional presupuesto para culminar la obra cerca de medio millón de soles o sea esta institución educativa de Pampa Michi cuesta un promedio de dos millones de soles.

**Pregunta:** Brama Guana, Calixto Roberto - miembros de la Comunidad Nativa Chinari - Comunidad Nativa Chinari, Chanchamayo, Perene - ¿cuánto de combustible el Gobierno Regional Junín ha destinado para la rehabilitación de vías post emergencias?

**Respuesta:** a través de la Sub Gerencia de Defensa Civil año a año tenemos un techo en tema de combustible imagínese como región no más de 200 mil soles lo mismo sucede con nuestros gobiernos locales, lo que el gasto corriente a todas las regiones han disminuido año a año producto de la pandemia con el argumento que la prioridad es el gasto de las vacunas es muy fuerte y eso lamentablemente no estaba contemplado el financiamiento bueno nos han reducido por esto tenemos un promedio de 100 a 200 mil soles al año pero estamos duplicando ese presupuesto. Al respecto manifestó que se viene ampliando presupuesto a más de doscientos cincuenta mil (S/. 250,000.00) muy aparte del combustible de mejoramiento para las intervenciones de emergencia lo bueno de esto también nuestra maquinaria que se está comprando el pool de maquinaria de Selva va servir para ello ya no va ser lo de antes, hay 2 pool de maquinarias para atender con prontitud, uno para el valle del Mantaro y el otro para selva central y también se va programar para el tercer pool para alto andina y responder con prontitud con combustible y pool de maquinaria pesada, además se va firmar convenio con PROVIAS Nacional por que se tiene muchos problemas de fenómenos climatológicos como los huaycos que caen en la vía Tarma – Chanchamayo y otros para la liberalización de esos problemas con gobierno nacional, regional y local.

Y otro tema que debo mencionar en reunión con el ministro de transportes porque nuestras vías no tienen mantenimiento por muchos años por ejemplo el 2017 por el fenómeno climatológico la mitad de la plataforma Puntayacu – San Ramón, hasta ahora no hay nada felizmente gracias a esas exigencias se hizo un contrato firmado por el mantenimiento de esa vía Huancayo, Jauja, Tarma, Chanchamayo, Satipo hasta Rio Tambo 450 Km que van a ser mejorados y se van a priorizar en los puntos más críticos, comentó.

**Pregunta:** Uribe De La Cruz Julio Cesar - Comité Organización Frente Construcción Ejecución Alcantarillado - Satipo - ¿Porque la demora la construcción y ejecución de alcantarillado de Satipo? ¿Qué es lo que está pendiente?

**Respuesta:** Los actores de la Sociedad Civil siempre han exigido esto, no existía financiamiento para la supervisión, el que debería supervisar era ADEPEST; el Gobierno Regional transfirió un millón de soles a de ADEPES, luego se rompió este proceso constructivo por múltiples problemas, obra encontrada paralizada y se dio la solución se hizo el expediente de saldos, de la constatación como corresponde y lo bueno es que ya se tiene el contrato firmado se tiene el financiamiento por 50 millones de soles aproximadamente; imagínese entre Satipo y Chanchamayo hay una gran inversión multianual e histórica que jamás un gobierno regional y lo hacemos por un principio de



descentralización, porque siempre ha existido el centralismo regional que se debe romper con hechos se viene demostrando, ya se firmó el contrato directo para este año se tiene 20 millones para adelantos directos en este momento ya se inició la obra en forma oficial allá en nuestra provincia de Satipo por lo tanto ya está solucionado este asunto y se tiene que fiscalizar su proceso constructivo y que esté al servicio de la población pronto.

**Pregunta:** Víctor Muñoz Núñez - Juntas Vecinales - Calle Los Ciruelos S/N. Centro Poblado Villa Pacífico Rio Negro – Satipo - sobre las obras inconclusas del señor Ángel Unchupaico de los pueblos Progreso, Nuevo Progreso, Cristales, son zonas que necesitan agua y desagüe. ¿El Gobierno Regional nos puede apoyar con el desarrollo de obras públicas?

**Respuesta:** Si se puede apoyar nosotros tenemos las puertas abiertas tienen problemas de saneamiento físico de la ubicación de la planta de tratamiento de aguas residuales y que este debe estar dentro el casco urbano, estamos en todo ese proceso y los invitamos ahí a los interesados de villa pacífico y demás como Nuevo progreso, los cristales y demás zonas beneficiarias para sostener una reunión y darles una opción de solución a esto que están solicitando, en ese contexto toda intención del gobierno regional es de sacar adelante de esta importante obra.

**Pregunta:** Luzmila Chiricente Mahuanca - Federación Regional de Mujeres Asháninkas, Nomatsiguengas de La Selva Central - Comunidad Nativa de Cushiviani – Rio Negro – Satipo ¿porque no se hizo el mejoramiento del puesto de salud de mi comunidad que es lo que está pendiente?

**Respuesta:** Lamentablemente en el 2021 como sabemos la prioridad fue el área recuperativa o sea priorizar el presupuesto para la implementación de la UCI, compra de ambulancias y demás ya se están cerrando estas brechas de infraestructura hospitalaria y nos comprometemos a reformular el expediente porque de acuerdo al análisis que se hizo hay observaciones por no tener el tema de saneamiento físico legal, en ese contexto la partida de nacimiento de cualquier proyecto de inversión, entonces empezamos por ahí y vamos a desarrollar el estudio y lógicamente se tiene que cumplir los parámetros PRONIS y la búsqueda de su financiamiento y vamos a fortalecer ahora más que nunca el I nivel de atención.

**Pregunta:** Gerónimo Chumpate Fredy - Representante de Unión Ashaninka y Nomatsiguenga del Valle de Pangoa (KANUJA) - Comunidad de Cubantía – Satipo - ¿cuándo se culminará el hospital de Pangoa y la institución educativa de Cubantía?



**Respuesta:** Nuestro hospital de Pangoa tiene grandes avances, como se ha manifestado las obras hablaran por si solas, en ese sentido ya tiene más del 20 % de avance de infraestructura, el equipamiento es prácticamente el 50 % , se estará entregando en el mes de Agosto de este año que estará al servicio de toda la zona de Pangoa de la zona de VRAEM, el presupuesto también está garantizado como región Junín; y sumado al tema de Cubantía ya se inició el mejoramiento II EE y está también debe estar de acuerdo al informe en el mes de Mayo.

**Pregunta:** La última consulta el señor Manrique Valerio Alexander - Junta Vecinal Juan Santos Atahualpa Sector del Progreso - Pasaje Juan Santos Atahualpa N° 372 – Satipo, en cuanto se refiere a la consolidación del mejoramiento del agua y desagüe de Satipo ya que siempre se ven perjudicados en la salud. Que se concluya también el hospital de Satipo y el colegio Irazola, que pronto sea una realidad.

**Respuesta:** En este caso ya está arrancado tanto el hospital de Pangoa como de Satipo, en el hospital de Satipo se tiene un avance de cerca de 13 – 14 % ya han llegado incluso los aisladores antisísmicos después de ello va ver mayor avance vertical, nuestro compromiso de acuerdo al contrato que se tiene para que esta obra sea entregada en el mes de noviembre de este año, se está trabajando de manera permanente con todo el equipo técnico de la empresa constructora como del gobierno regional; en el caso del Irazola como se sabe está siendo ejecutada por PRONIED siempre se ha estado pendiente de ello, como se sabe estuvo paralizado la obra se hizo un expediente de saldos, se hizo una licitación pública y una segunda pero felizmente hay una empresa que ha reiniciado el proceso constructivo y va estar pendiente de ello como se concibió con las juntas de los padres de familia y la directiva de este centro educativo, y con ello nosotros estamos cumpliendo con la petición hecha como un centro educativo emblemático de la provincia de Satipo; manifestó.

Sumado a ello como bien se sabe un esfuerzo multiregional en cuanto a la carretera o autopista del centro de 4 carriles, producto de ello se tuvo una reunión hace dos semanas atrás con el ministro de transportes y comunicaciones, congresistas de la república, gobernadores de la Mancomunidad de la PACA que alberga a Ucayali, Huánuco Pasco, Huancavelica, Junín, donde se tiene que estar impulsando y estar pendiente por que esta carretera central le va cambiar la vida al centro del país y en especial de selva central porque un turista no tendrá que pasar odiseas de 10 horas para llegar desde Lima para llegar a la Merced o de 12 o 13 horas para llegar desde Lima a Satipo, con esta carretera central los tiempos se van acortar, llegar de Lima a Chanchamayo tomará 3 o 4 horas, va ser un punto atractivo llegar de Lima a Selva

Central donde la gente es cálida su clima es templado lejos de irse a otros lugares, porque vemos una interferencia de un turista que llega de Lima a selva central son las vías de comunicación que nos dan calidad de vida a larga data tenemos que seguir impulsando la carretera central para beneficio de todos los que llegarán más adelante que permitirán un desarrollo que le de competitividad a nuestra región Junín no sólo como vía de comunicación por que estas son actores de desarrollo económico mejoran la condición y la calidad de vida generan actividad económica por lo tanto también puestos laborales; Muchas gracias por la atención prestada, muchas gracias por su presencia a todos los que están aquí y con mucho cariño siempre vamos a dirigirnos a nuestra Selva Central, siempre voy a manifestar los discursos de descentralización tienen que ir de la mano con las acciones que tomamos como autoridades y hoy más que nunca nuestra región se encuentra unida a una sola voz con la sociedad civil representada por nuestros señores alcaldes centros poblados por los presidentes de las multisectoriales por los jefes de nuestras comunidades nativas por nuestros alcaldes distritales provinciales, congresistas, gobierno regional que a una sola voz se está siendo eco luchar con el gobierno central y estamos seguro que mejores obras no sólo de agenda Junín sino de otras más vienen a nuestra región con mucho cariño con mucho aprecio por que tenemos un gabinete de provincianos y tenemos un gabinete que tiene representatividad y arraigo incluso de actores en este gabinete de Selva Central y eso es muy importante para todos nosotros representatividad a todo nivel y que estos actores volteen su mirada hacia selva central hacia nuestra región Junín que nos va permitir cierre de brechas y mejorar la condición y la calidad de vida con principios de equidad e igualdad de oportunidades por lo que menos tienen de nuestra región y de nuestro país; y culmino dándolas gracias y dando vivas.

Habiéndose absuelto el Gobernador Regional las inquietudes planteadas por los ciudadanos participantes; en seguida el Sr. Eduardo Mariño – Alcalde de la Municipalidad Provincial de Chanchamayo dio las palabras de agradecimiento y la oportunidad de saludar a todos los presentes y al Gobierno Regional de Junín.

A continuación, el Sr. Fredy Gerónimo Chumbate presidente de la organización Indígena Canuja - Pangoa – Nomatsigenga también dio las palabras de agradecimiento a nombre del pueblo CANUJA – Nomatsigenga de las 57 Comunidades Nativas del Distrito de Pangoa a los presentes y al Gobernador Regional.



Finalmente, el Ing. Clever Mercado Méndez - Vice Gobernador realiza su intervención para dar por clausurado este magno evento agradeciendo a todos los presentes por ser partícipe de esta audiencia.

Siendo las 13:00 horas del día jueves 10 de Febrero de 2022, y habiendo finalizado el evento, se levanta la sesión y firman en señal de conformidad las autoridades y participantes presentes.

  
.....  
Dr. FERNANDO POOL ORIHUELA ROJAS  
GOBERNADOR REGIONAL  
GOBIERNO REGIONAL JUNÍN

GOBIERNO REGIONAL JUNÍN

.....  
Mg. César F. Bonilla Pacheco  
SECRETARIO GENERAL

  
.....  
Ing. CLEVER MARIO MERCADO MÉNDEZ  
VICE GOBERNADOR REGIONAL  
GOBIERNO REGIONAL JUNÍN

  
.....  
Arq. Adolfo Santos Rodríguez  
DIRECTOR REGIONAL DE VIVIENDA  
CONSTRUCCIÓN Y SANEAMIENTO  
GOBIERNO REGIONAL JUNÍN

  
.....  
Lic. TATIANA RODRIGUEZ RECUAY  
Directora Regional de Comunicaciones  
GOBIERNO REGIONAL JUNÍN

  
.....  
Lic. Máximo Isac Buendía Payano  
Director Regional de Comercio Exterior y Turismo  
GOBIERNO REGIONAL JUNÍN

  
.....  
Ing. Hever M. Álvarez Orellana  
SUB GERENTE DE DESARROLLO  
CHANCHAMAYO  
GOBIERNO REGIONAL JUNÍN

  
.....  
Lic. Manuel Flores Figueroa Pacheco  
SUB GERENTE DE DESARROLLO  
YAULI - LA OROYA  
GOBIERNO REGIONAL DE JUNÍN

GOBIERNO REGIONAL JUNÍN  
  
.....  
Econ. Jaime John Araujo Obregón  
Sub Gerente de Cooperación Técnica  
y Planeamiento